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Minuta y acuerdos de la Primera Reunión del Consejo Ejecutivo de la Unión 

de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL), celebrada 

virtualmente el 30 de marzo de 2020 a las 13:00 hrs, tiempo de la Ciudad de 

México. 

 

Asistentes 

Dra. Dolly Montoya Castaño, rectora de la Universidad Nacional de Colombia 

(UNAL) y presidente de la UDUAL.  

Dr. Roberto Escalante Semerena, secretario general de la UDUAL.  

Dra. Ada Gallegos, en representación del Dr. Iván Rodríguez Chávez, rector de la 

Universidad Ricardo Palma (URP) y vicepresidente de la Región Andina.  

Dr. Marcelo Knobel, rector de la Universidade Estadual de Campinas (UNICAMP) y 

vicepresidente de la Región Brasil.  

Ambassador Gillian M. C. Bristol, representante del Dr. Hilary Beckles, Vice-

Chancellor de University of the West Indies (UWI) y vicepresidente alterno de la 

Región Caribe. 

Mtra. Ramona Rodríguez Pérez, rectora de la Universidad Nacional Autónoma de 

Nicaragua, Managua (UNAN-Managua) y vicepresidente de la Región 

Centroamérica. 

Dr. Hugo Juri, rector de la Universidad Nacional de Córdoba (UNC) y vicepresidente 

de la Región Cono Sur.  

Dra. Mirian Carballo, prosecretaria de Relaciones Internacionacionales de la 

Universidad Nacional de Córdoba (UNC). 

Mtro. David Fernández Dávalos S. J., rector de la Universidad Iberoamericana 

(Ibero) y vicepresidente de la Región México. 

Mtro. Jesús Abel Sánchez Inzunza, representante del Dr. Juan Eulogio Guerra Liera, 

rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) y vicepresidente alterno de la 

Región México. 

Ing. Jorge Calzoni, rector de la Universidad Nacional de Avellaneda (UNDAV) y 

vicepresidente de Organizaciones y Redes. 

Dra. Patricia Domench, secretaria general de la Universidad Nacional de Avellaneda 

(UNDAV). 
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Dr. Tito Flores Cáceres, representante del Ing. Luis Pinto Faverio, rector de la 

Universidad Tecnológica Nacional (UTEM) y vicepresidente alterno de la Región 

Cono Sur. 

Dra. Rossana Valéria de Souza e Silva, secretaria ejecutiva del Grupo Coimbra de 

Universidades Brasileñas y vocal de Organizaciones y Redes.  

Dra. Olivia Sanhueza Alvarado, presidente de la Asociación Latinoamericana de 

Escuelas y Facultades de Enfermería (ALADEFE) y vocal de Organismos de 

Cooperación y Estudio.  

Dr. Juan José Sánchez Sosa, secretario general de la Asociación de Facultades, 

Escuelas e Institutos de Psicología de América Latina (AFEIPAL-UDUAL).  

Dra. Sheila Michel Burdiez, representante de la Organización de Facultades y 

Escuelas de Odontología (OFEDO-UDUAL).  

Dr. Máximo Carvajal Contreras, presidente de la Asociación de Facultades, 

Escuelas e Institutos de Derecho de América Latina (AFEIDAL).  

Dr. Marcos Mazari Hiriart, presidente de la Unión de Escuelas y Facultades de 

Arquitectura de Latinoamérica (UDEFAL). 

Dr. Javier Santacruz Varela, secretario general de la Asociación Latinoamericana 

de Facultades y Escuelas de Medicina (ALAFEM).   

Dr. Orlando Delgado Selley, Director Ejecutivo del Consejo de Evaluación y 

Acreditación Internacional (CEAI-UDUAL). 

Dr. Patricio Yépez, asesor del secretario general de la UDUAL. 

Dra. Iris Santacruz Fabila, secretaria académica de la UDUAL. 

 

1. Bienvenida y objetivos de la reunión 

La Dra. Dolly Montoya Castaño, rectora de la Universidad Nacional de Colombia 

(UNAL) y presidente de la UDUAL, dio la bienvenida y aclaró que es un momento 

para aprender, transformarnos y estar en comunicación. De igual forma, afirmó que 

la reunión sería beneficiosa respecto a lo que sucede con la pandemia con el 

objetivo de salir bien y tener optimismo en esta coyuntura que nos tocó atravesar. 
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2. Informe de las vicepresidencias regionales sobre la contingencia sanitaria 

provocada por el coronavirus SARS-CoV-2 (COVID-19) 

El Dr. Roberto Escalante, además de dar la bienvenida a los participantes, pidió que 

Amb. Gillian Bristol diera un breve informe de la situación en su país y la zona 

Caribe. 

De acuerdo con Amb. Gillian Bristol, la situación en la zona Caribe es grave; 

mencionó la existencia de 228 casos tan sólo en los países del Caribe anglófono. 

En el resto del Caribe hay muchos más casos (casi 1000). En cada país hay 

diferente nivel de acción, ya que cada quien lo ve de manera particular, aunque las 

actividades públicas están suspendidas. En las universidades, las actividades 

continúan virtualmente, prosiguiendo con el proyecto que tienen desde hace dos 

años. Aun así ha sido muy corto el tiempo para estar listos completamente.  

Relató el desafío que se enfrenta por ser una región constituyente con cada 

gobierno tomando sus propias decisiones. Aclaró que ha sido complicado haber 

logrado políticas homogéneas. En su país, Granada, no han respetado las medidas 

impuestas por el gobierno. Compartió su preocupación con todos y destacó que 

sería bueno compartir medidas para enfrentar este tipo de crisis, con el fin de 

aplicarlas ahora e incluso en el futuro.  

A continuación, la Mtra. Ramona Rodríguez Pérez, rectora de la UNAN-Managua, 

habló de la situación en Nicaragua y Centroamérica. De acuerdo con su informe 

regional, se sabía de 2319 casos activos, 24 recuperados y 73 muertos, siendo 

Panamá el país con el mayor número de casos. 

Los países de la región han decretado la cuarentena, Nicaragua mantiene sus 

actividades y se ha realizado una campaña de información. Las medidas han sido 

tomadas según las condiciones de cada país. El Salvador fue el primero en cancelar 

actividades; Nicaragua mantiene todo normal, ya que se encuentra en la fase 1, 

donde se priorizan campañas de prevención en universidades, atendidas por el 

Ministerio de Salud y también brigadas de estudiantes para hacer visitas de 

información casa a casa. 

En las universidades continúan las actividades, no obstante hay cinco universidades 

que han suspendido, algunas por vacaciones y otras con clases virtuales. Como 

país, han considerado no tener condiciones económicas  para declarar cuarentena.  
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Con referencia a los saqueos ocurridos en Panamá, las universidades deben definir 

una estrategia para trabajar en función de las medidas preventivas y la identificación 

temprana, y que las universidades se involucren más activamente. Aseguró que las 

universidades deben definir una estrategia, ya que “el virus llegó para quedarse”. 

Las universidades y países se pueden involucrar para atender más esta situación.  

El Mtro. David Fernández S. J., rector de la Universidad Iberoamericana de la 

Ciudad de México, agradeció la reunión e informó que México está en la Fase 2. 

Afirmó también que las medidas han sido aplicadas por la sociedad al margen de lo 

dicho por el gobierno. 

Las clases virtuales en las universidades empezaron el 23 de marzo; aunque 

algunas privadas el 18 del mismo mes. En su informe, subrayó que las 

universidades públicas tienen problemas técnicos para realizar clases virtuales, ya 

que los epidemiólogos dicen que se necesitan 30 días más de clases a distancia. 

En la Universidad Iberoamericana, las clases en línea serán hasta julio. Algunas 

facultades de la UNAM se han mantenido cerradas, incluso en sus operaciones en 

línea, pero eso debido a movimientos sociales.  

El gobierno mexicano está tensionado entre las medidas de alejamiento necesarias 

y por la urgencia de no paralizar la economía. Esta tensión se ha utilizado 

políticamente para denostar el actual régimen y viceversa. La potencialidad de la 

epidemia es enorme y el gobierno no puede contra esa realidad. Se proyectan 4 

millones de enfermos contra 6000 respiradores, con los que cuenta el país. El 

potencial conflictivo es muy alto. El rector informó de 993 personas con el virus 

positivo y 20 fallecimientos. 

Aseveró que la diseminación es lo más importante; se espera un pico entre los días 

20 y 25 de abril. Ni las universidades públicas ni privadas pueden funcionar 

totalmente en línea. El período podría concluirse en línea, no obstante, debe 

planearse que se haría posteriormente (equipamiento, licencias, etc). Las 

universidades, como la Ibero, han ofrecido todo lo posible al Gobierno Federal para 

atender la pandemia.  

Debido a responsabilidades del rector Hugo Juri, rector de la Universidad de 

Córdoba, se adelantaron las intervenciones para darle la palabra. Informó que la 

situación es bastante compleja, con 780 casos detectados, aunque seguramente 

son más.  

La universidad se preparó para migrar a la virtualidad con buenos resultados, más 

allá de enfrentar posteriormente la crisis económica, pero si esto se prolongara y 

hubiera que hacer muchos otros trámites, no prevalecería esta situación.  
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La UNC está trabajando en laboratorios, psicología con campos virtuales, ha tenido 

70000 estudiantes nuevos desde adentro y afuera de la universidad. Comentó que 

habría pico de contagios en el invierno. En Argentina, ha sido difícil hacer algo a 

tiempo. Sin embargo, en los próximos 14 días apoyarán los gobiernos. Argentina ha 

sido elegida entre los 10 países por la OMS para hacer tratamientos en Fase 2 y 3.  

Por otro lado, la Dra. Patricia Domench, secretaria general de la UNDAV, enfatizó 

el gran acierto de hacer esta reunión y confirmó lo dicho por el Dr. Hugo Juri 

respecto a la situación en Argentina. Respecto a las Universidades del Bicentenario, 

Domench afirmó que, a pesar de tener menores recursos, realizan aportaciones 

desde lo científico y tecnológico, como también análisis de estudios con impacto 

social sobre la cuarentena. 

La gente empieza a tener otros tipos de problemas, sumado a las cuestiones 

económicas que complejizan y que hacen modificar las medidas gubernamentales. 

El presidente prioriza la salud y lo económico se acompaña desde el estado: que 

vuelve a tomar el timón para el desarrollo de la sociedad e intervenir con recursos y 

decisiones para realizar acciones que ningún otro actor podría realizar. El estado se 

ha puesto al frente, y se ha fortalecido, junto con la salud pública. 

La UNDAV ha colaborado con la fabricación de máscaras para los médicos, 

proyectando respiradores artificiales por ser insumos indispensables para cuando 

la pandemia llegue a su pico. Destacó la necesidad de trabajar, en coordinación con 

el sistema, lo cual supone un marco a nivel ministerial y de educación superior. Se 

esperaba retomar las actividades en mayo, no obstante es posible que no suceda. 

Agregó que sería interesante pensar estrategias para enfrentar esta situación desde 

las universidades y la UDUAL.  

Por su parte, el Ing. Jorge Calzoni, rector de la UNDAV, reiteró los comentarios de 

la Dra. Patricia Domench y aseguró que la idea es trabajar como sistema y de 

manera conjunta. Informó que el día anterior a esa reunión se aprobó continuar con 

la cuarentena en su país. 

Por su parte, la Dra. Mirian Carballo, prosecretaria de Relaciones Internacionales 

de la UNC, aclaró que hay protocolos y comunicación para trabajar socialmente con 

la facultad de psicología, en coordinación con el Ministerio de Salud de Argentina.  

Marcelo Knobel resaltó que es importante conversar en situaciones como esta. En 

Brasil hay 4441 casos, con 141 muertes. Coincidió con la problemática que 

significaría para la economía informal en México y en su país, y expresó su 

preocupación por el caos total ocasionado. Contó que Brasil tiene un problema 

extra: un presidente que va contra todo y contra todos, que hace lo posible para que 
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la gente no se quede en casa. Cuestión que se aúna a la situación esquizofrénica 

entre lo dicho por el presidente y el ministro de salud. 

De acuerdo con Knobel, la universidad posee áreas muy importantes de salud, pero 

no les habían llegado recursos para concretar estrategias de contención. Para tal 

fin, se creó un programa de voluntariados y donación que trabaja con diversos 

actores de la sociedad, como jueces y médicos, para cuando llegue lo peor en dos 

o tres semanas.  

Las universidades han seguido caminos diferentes: en São Paulo toman clases 

virtuales, aunque sigue siendo necesaria la parte presencial de la educación. 

Esperan que pueda administrarse para cuando vuelvan las clases. Contó que han 

abierto nuevas disciplinas llamadas “ayudas comunitarias”, donde los estudiantes 

pueden matricularse y hacer campañas voluntarias. Hay gente que está en contra 

la educación a distancia y la educación en sí.  

Finalmente, el Dr. Knobel sseguró que la universidad sigue, de una manera o de 

otra, funcionando. Para tal fin, se desarrolló una página específica para poner todo 

lo relativo a la pandemia. Esta es la liga para consultar la página: 

https://www.unicamp.br/unicamp/coronavirus. 

La Dra. Rossana Valéria de Souza e Silva recalcó el panorama descrito por el Dr. 

Marcelo Knobel. En Brasil, se ha discutido que el presidente arriesga a la población, 

diciendo que no es grave y haciendo actividades al exterior, cuestiones muy 

problemáticas y peligrosas, pues hay otra voz del ministro de salud que pide a la 

población que siga las medidas tomadas por la OMS.  

Remarcó la situación de los estudiantes extranjeros en Brasil que no pueden 

regresar a sus países de origen, que se quedan en su país sin beca y sin vínculo 

con las universidades. El Grupo Coimbra busca posibilidades para resolver esto, 

por ejemplo, solicitando a las universidades que les otorguen recursos para 

solventar su estadía. 

Indicó que es importante que la UDUAL se pronuncie para que las universidades de 

nuestro continente contribuyan con las medidas frente al virus y es relevante que la 

sociedad vea su compromiso. Además de trabajar una vacuna, se puede hacer más. 

La UDUAL debe discutir cómo las universidades deben desarrollar acciones 

conjuntas.  

El Dr. Tito Flores Cáceres, agradeció la reunión disculpó al Ing. Luis Pinto Faverio, 

rector de la UTEM, que no pudo estar y contó que la situación está concentrada en 

Santiago de Chile, donde se estableció la cuarentena, así como en otras ciudades 

sucesivamente, ya que el gobierno habla de “cuarentena progresiva”. 

https://www.unicamp.br/unicamp/coronavirus
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Desde la universidad, el desafío es mantener una regularidad con calidad, para 

superar la brecha digital. En el gobierno se están generando medidas para 

establecer acuerdos con las empresas de telecomunicaciones, mientras que las 

universidades también buscan modos para facilitar acceso. Los estudiantes están 

planteando una especie de paro virtual, por medio del cual exigen apoyos para 

contar con las condiciones técnicas necesarias y mientras esto no se logre, no 

acceder a las plataformas virtuales existentes. El Dr. Cázares planteó el desafío de 

mantener la estabilidad financiera, otorgar educación de calidad y conservar la 

motivación en la población estudiantil. Compartió el documento que los estudiantes 

están difundiendo, mismo que se anexa a esta minuta. 

La Dra. Olivia Sanhueza Alvarado, presidente de ALADEFE, recalcó que en Chile 

la situación es complicada, pues están en la fase 4, y el virus se hizo endémico en 

la comunidad. Afirmó que el virus llegó desde el extranjero y que había 2249 

contagiados y 8 fallecidos, de un total de 17 millones de personas. 

En relación con la academia, la Dra. Sanhueza comentó que desde hacía dos 

semanas las universidades declararon clases virtuales. A ello se agregó que no 

pudieron terminar el año lectivo 2019 por las crisis sociales, además del período 

vacacional de verano. Todo se detuvo abruptamente desde el 3 de marzo con la 

noticia del primer diagnosticado.  

Se prevé que el 17 de abril sea el pico de los contagios, que se mantendrá en abril 

y mayo. A pesar de lo anterior, los chilenos han contado con mucha información. 

En lo académico, ha sido difícil mantener las clases virtuales, aún con los recursos 

que tienen las universidades, los cuales están más o menos protegidos del impacto 

económico que supondría la pandemia, gracias a las cuarentenas progresivas.  

En el área de la salud, se ha sacado 2% del Fondo Económico para el 5% de los 

contagiados que necesita de respirador artificial. Por otro lado, se han hecho 

convenios con telecomunicaciones para facilitar la enseñanza. En esta primera 

parte se han organizado para ver cuánto tiempo y cómo lo harán. Prácticamente, 

recién están empezando el primer cuatrimestre. El teletrabajo es muy estresante, 

por ello es imperioso ser muy flexible.  

La Dra. Ada Gallegos en representación del Dr. Iván Rodríguez, rector de la URP, 

disculpa la ausencia del rector y comenta que ha sido necesario emitir 

pronunciamientos y aclaraciones en relación a la continuidad en las universidades.  

En Perú, el panorama es que desde el 16 de marzo se inició con la cuarentena; hay 

toques de queda, con las ausencia de garantías constitucionales. El país contaba 
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con 950 infectados y 16 fallecidos. Ha habido ampliación de inmovilidad social 

obligatoria, hasta por lo menos el 12 de abril. 

Respecto a la dimensión de cuál ha sido la respuesta de la universidad reafirmó 

diversas iniciativas, tales como acceso al laboratorios, movilización con el sector 

salud y las regiones. Surgió un fuerte llamado por parte las familias por el calendario, 

debido a la reprogramación que procedía para algunas universidades, pero no para 

todas las del país. Las universidades ya han hecho anuncios de reprogramación de 

calendarios para comenzar a mediados de abril o mayo, con el fin de recuperar 

clases. No obstante, nada se puede asegurar. Se han dado respuestas a partir del 

cronograma oficial.  

Están preparando un comunicado nacional expresando desde las universidades, ya 

que se advierte la crisis, sobre todo en las universidades asociativas. Las medidas 

de las universidades son esenciales. La proyección es incierta por la opacidad de la 

comunicación gubernamental. Se suman al comunicado para fortalecer la 

educación superior en nombre de las universidades latinoamericanas y caribeñas.  

El Lic. Leónidas Antonio Carvalho Suárez, rector de la UTEPSA, informó que la 

situación está complicada en su país, con 97 casos, de los cuales la mayoría está 

en el departamento de Santa Cruz. El año pasado hubo un paro en Bolivia de 21 

días que obligó a las universidades a utilizar recursos tecnológicos para terminar el 

semestre. Al comenzar el Covid-19, se vio la alternativa de continuar su educación 

mediante lo virtual. No obstante, seis universidades públicas ya habían comunicado 

que no tendrían los recursos para hacerlo.  

Con las universidades privadas se ha llegado a un consenso, donde sí ya hay 

interacción virtual entre estudiantes y profesorado. Desde el Ministerio de 

Educación se dio flexibilidad para continuar el semestre. El Estado ha sacado un 

decreto prohibiendo vacaciones de manera individual y obligando al pago de 

sueldos. Las actividades prácticas de salud seguirán. Las seis universidades que 

no puedan hacer clases virtuales harán sólo consulta.  

El Dr. Marcos Mazari Hiriart, presidente de la UFEDAL informó que están 

resolviendo cómo harán para retomar actividades, a partir de las decisiones de las 

universidades.  

La Dra. Sheila Michel Burdiez, representante del Dr. Rogelio Cordero, presidente de 

OFEDO, señaló que en República Dominicana están en la Fase 4, con 954 casos 

confirmados y 41 fallecidos. La cuarentena no dio tiempo para estar preparados con 

la educación virtual. Tuvieron un agregado con las elecciones que se continuaron 

realizando, ya en la Fase 2, además de la cantidad de los días feriados que hubo.  
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Lo más preocupante en las escuelas de Odontología es que es difícil continuar con 

las actividades prácticas. Dentro de las acciones universitarias han desarrollado 

máscaras y proporcionado ayuda con el personal de salud pública.  

El Dr. Máximo Carvajal, presidente de AFEIDAL, felicitó a la UDUAL por la 

convocatoria de la reunión. La preocupación es que se extendiera la cuarentena, ya 

que al momento de la reunión del Consejo Ejecutivo, México estaba en Fase 2. 

Mencionó que la AFEIDAL desarrollaría su congreso en Ecuador, no obstante se 

tuvo que posponer para septiembre. 

El Dr. Juan José Sánchez Sosa, secretario general del AFEIPAL, comunicó las 

opciones que las escuelas de psicología tienen para ayudar a la sociedad. Por 

ejemplo, en la Universidad Nacional Autónoma de México se ofrecen líneas 

telefónicas abiertas las 16 horas al día para dar consejos sobre cómo evitar el 

contagio, así como en materia psicológica, ya que el comportamiento de la gente 

puede provocar más problemas que la emergencia misma.  

Destacó que una buena parte de las escuelas de psicología está migrando a formas 

virtuales. Los estudiantes han pedido continuar con conferencias, seminarios, etc. 

Finalmente, se sumó a la felicitación del Dr. Carvajal para la UDUAL. 

Roberto Escalante solicitó la opinión a la Dra. Montoya, presidente de UDUAL, quien 

agradeció la participación de todos y afirmó que algo común a la región 

latinoamericana es que lo ocurrido ha dependido de las acciones de los gobiernos. 

Se refirió a una gráfica que muestra el comportamiento del contagio si se toman 

medidas de aislamiento. Mencionó que un problema son los jóvenes que pueden 

desmotivarse. Hay que actuar de manera flexible y tomar en cuenta a la población 

vulnerable que no tiene esos instrumentos. No debemos preocuparnos tanto por los 

calendarios, ya se verá cómo se recupera eso. 

Su universidad ha pasado en 4 días a ser una universidad virtual. Afirmó que hay 

que avanzar lo que se pueda, para evaluar después de la pandemia. El 30% de 

educación universitaria es teórica, el resto es investigación y trabajo con las 

comunidades. Hay que aprovechar para aprender cómo montar lo virtual, pues 

ahora se ha llegado a tener balance entre lo presencial y lo virtual. Los calendarios 

deben ser dejados de lado y más bien aprovechar este tiempo para aprender.  

Montoya precisó que habría que preocuparse por lo social, valorizar el 

conocimiento, rescatar las profesiones de la salud y lo humanitario. Esto es lo que 

va a pasar a la historia. Cómo las universidades ayudarán a salir de esta crisis, 

aprender a convivir en familias y en sociedad. Lo mejor es crecer y en lugar de 
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enviar mensajes negativos, hay que aprovechar para avanzar en estrategias y 

crecer.  

 

 

3. Conclusiones y acuerdos 

Que la UDUAL haga un pronunciamiento desde la perspectiva de las universidades 

de América Latina y el Caribe, sobre cómo, a través de distintas visiones y 

problemáticas, se puede alcanzar un acuerdo para salir adelante. Asimismo, que en 

ese comunicado se reivindique la importancia de las disciplinas sociales para 

afrontar la problemática.  

Además, a iniciativa de Rossana de Silva, que se realice un video -o series de 

videos- que muestre cómo la universidad apoya a las sociedades, ya que estas no 

sólo requieren apoyo del gobierno. Es imperativo mostrar que las universidades 

están unidas contra el COVID-19 y a favor de las sociedades. Cuando la pandemia 

pase, quedarán graves problemas económicos y sociales. Eso deberá también ser 

tomado en cuenta para el accionar de las universidades.  

Que cada universidad seleccione a dos o tres especialistas para establecer mesas 

redondas en torno a diversas problemáticas; asimismo, reunir investigadores para 

que intercambien prácticas virtuosas y soluciones a los problemas. De igual forma, 

hay que ofrecer una visión optimista para mostrar cómo se están ocupando las 

universidades.  

Que se instrumenten reuniones virtuales cada 15 días para dar seguimiento a la 

situación y tomar los acuerdos y acciones correspondientes.  

Que se haga llegar ala Secretaría General de la UDUAL la información que las 

instituciones consideren necesario divulgar.  

Que el 14 de abril a las 13:00 Hrs (tiempo de la Ciudad de México) se realice una 

nueva reunión de este grupo para tener el pulso de lo que está sucediendo.  

La Secretaría General se compromete a llevar a cabo lo acordado a la brevedad.  

 

 

Dra. Dolly Montoya Castaño 
Presidente 

Dr. Roberto Escalante Semerena 
Secretario General 
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ANEXO 

1. 1º Video de la Comunidad Universitaria de la #UNDAV #QuedateEnCasa 

#CuidarteEsCuidarnos #Coronavirus #UniversidadPública #UNDAV10años 

Disponible en: 

https://www.facebook.com/125433770821501/posts/2997174133647436/?vh=e

&d=n  

 

2. Declaración Pública del Consejo de Rectores emitida el 30 de marzo de 2020 y 

Pliego Petitorio de la Confederación de Estudiantes de Chile (CONFECH), que 

agrupa a Federaciones de Estudiantes Universitarios. 

 

3. Comunicado del Ministerio de Educación del Estado Plurinacional de Bolivia para 

dar continuidad a la formación con el uso de la tecnología. 

https://www.facebook.com/125433770821501/posts/2997174133647436/?vh=e&d=n
https://www.facebook.com/125433770821501/posts/2997174133647436/?vh=e&d=n

